
 

 

 
Nombre de membres en exercice : 21 
Nombre de membres présents : 12   
Nombre de membres absents :  9    
Nombre de votants : 15  
Pour : 15 
Contre : 0      
Abstentions : 0 
 

L’an deux mille vingt-trois, le 14 septembre, le Comité Syndical dûment convoqué (date de la convocation le 07 septembre 
2023), s’est réuni à 18 heure 30, en session ordinaire au siège du syndicat du Moron, Blayais, Virvée et Renaudière à            
Bourg-sur-Gironde, sous la présidence de Monsieur Pierre JOLY.   
 

DELEGUES COMMUNAUTAIRES DE LA CDC DU GRAND CUBZAGUAIS AU SGBV MORON BLAYAIS 

PRESENTS :   Madame DOUCET. 
                        Messieurs JOLY, LAVEUF, POTIER.                                                                 
 POUVOIRS : Madame MONSEIGNE donne pouvoir à Monsieur RODRIGUEZ. 
                        Monsieur SUBERVILLE donne pouvoir à Monsieur JOLY. 
ABSENTS EXCUSES : Monsieur MARTIAL.                                                           
ABSENTS :    Messieurs BLANC, GRAVINO.                                  
                       
DELEGUES COMMUNAUTAIRES DE LA CDC DE BLAYE AU SGBV MORON BLAYAIS 

PRESENTS :  Messieurs DUEZ, ROBIN, RODRIGUEZ. 
POUVOIRS :                                       
ABSENTS EXCUSES : Madame PICQ                                                       
ABSENTS :   Monsieur GAYRARD.         
                           
DELEGUES COMMUNAUTAIRES DE LA CDC LATITUDE NORD GIRONDE AU SGBV MORON BLAYAIS 

PRESENTS :  Messieurs BESSE, BUSQUETS, JOYE, SOULIGNAC.  
POUVOIRS :                  
ABSENTS EXCUSES : Monsieur CAVARD.  
ABSENTS :           

DELEGUES COMMUNAUTAIRES DE LA CDC DU FRONSADAIS 

PRESENTS :  Monsieur BAYARD.   
POUVOIRS : Madame REGIS donne pouvoir à Monsieur BAYARD.                     
ABSENTS EXCUSES :   
ABSENTS : 

 

 Le quorum étant atteint à 18H30. Le Président demande s’il y a des remarques relatives au compte-

rendu du Conseil syndical du 13 juillet 2023.  

Aucune remarque n’est formulée, le compte rendu est signé par le Président. 

Le Président et le Directeur présente au conseil syndical, Grégory Epaud, Chargé de projets  

Animation territoriale - Restauration trame verte arrivé le 16 août. 

 

Secrétaire de séance : Serge ROBIN 

 

 

 

COMPTE RENDU 

CONSEIL SYNDICAL DU 14 SEPTEMBRE 2023 – 18H30 



 

 

Ordre du jour : 

 

1 - Rapport n° 2023-33 Budget supplémentaire 2023 

2 - Rapport n°2023-34 Avenant n°1 à la convention de financement relative au projet de restauration 

des zones humides entre le Syndicat du Moron et l’université de Bordeaux 

3 - Rapport n°2023-35 Demande de financement Fonds Vert 

4 - Rapport n°2023-36 Avancement de grade : création d’un poste d’adjoint administratif principal de 

1ère classe 

5- Rapport n°2023-37 Projet d’acquisition du bâtiment de Villeneuve 

6- Rapport n°2023-38 Validation de la stratégie du Syndicat à l’horizon 2030 

 
1- Rapport n°2023-29 Décision modificative n°1 

 

Le Président rappelle au conseil syndical que le budget primitif 2023 ayant été voté le 09 février 2023, 

sans reprise anticipée des résultats, il convient de procéder à l’adoption d’un budget supplémentaire. 

Le Directeur présente le projet de Budget Supplémentaire 2023. Il évoque les propositions suivantes 

en section de fonctionnement :  

- 60632 Fournitures de petit équipement :   6 000 € 

- 6156 Maintenance :      3 000 € 

- 6182 Documentation générale et technique    500 € 

- 6185 Frais de colloques et séminaires   - 1 950 € 

- 6228 Divers       9 600 € (pour la gestion d’espaces 

naturels) 

- 6232 Fêtes et cérémonies    1 000 € 

- 6236 Catalogues et imprimés    330 € 

- 6262 Frais de télécommunication    300 € 

- 6281 Concours divers     1 350 € 

- 6288 Autres services extérieur    192 379.04 € (correspond à l’excédent 

de fonctionnement)  

- 64111 Rémunération principale    25 000 € 

- 64112 Supplément familial    - 4 000 € 

- 64113 NBI       4 125 € 

- 64118 Autres indemnités    - 45 000 € 

- 64132 Supplément familial de traitement  250 € 

- 64136 Indemnités liées à la perte d’emploi  10 500 € 

- 64138 Primes et autres indemnités   500 € 

- 6456 Versement au FNC    1 741 € 

- 6457 Cotisations sociales liées à l’apprentissage 2 000 € 

- 6531 Indemnités     400 € 



- 6583 Intérêts moratoires    250 € 

- 23 Virement à la section d’investissement  85 300 € 

Il n’y a pas de recettes complémentaires prévues au BS pour la section de fonctionnement. 

La section d’investissement est ensuite présentée :  

- PPG Moron Travaux      - 67 000 € 

- PPG Mangaud/Grenet travaux      - 5 000 € 

- Projet de restauration à Bayon-sur-Gironde   - 55 000 € 

- PPG Virvée/Renaudière      2 500 € 

- Appel à projets restauration des zones humides  40 200 € 

- Projet de restauration lac de Saint-Christoly   100 000 € 

- Étude plan de gestion – site naturel du Moron   - 15 700 € 

 

Le Directeur explique que les recettes ont été réajustées au regard des modifications opérées. 

Pour équilibrer la section d’investissement un virement de la section de fonctionnement pour un 

montant de 85 300 € est envisagé.   

Le Président propose de passer au vote pour adopter le budget supplémentaire 2023. 
 
Le Conseil Syndical adopte à l’unanimité le budget supplémentaire 2023. 
 

2 – Rapport n°2023-34 Avenant n°1 à la convention de financement relative au projet de restauration 

des zones humides entre le Syndicat du Moron et l’université de Bordeaux 

 

Le Président rappelle au conseil syndical qu’une convention de partenariat a été formalisée avec 

l’université de Bordeaux dans le cadre de l’appel à projet « restauration des zones humides ». Ce 

partenariat intervient précisément dans le cadre du projet de restauration de zones humides à Bayon-

sur-Gironde pour évaluer l’efficacité de la restauration par des mesures hydrologiques et des suivis de 

la qualité de l’eau. 

Le Président annonce que l’Université de Bordeaux n’a pas pu tenir ses engagements sur la mise en 

œuvre de piézomètres avant travaux de restauration malgré une avance financière. 

En conséquence, le projet de délibération vise la formalisation d’un avenant à la convention pour 

soustraire la dépense relative à la pose de piézomètres et actualiser l’échéancier. 

Le Président propose de passer au vote. 
 
Le Conseil Syndical approuve à l’unanimité la proposition d’avenant. 
 

3 – Rapport n°2023-35 Demande de financement Fonds Vert 

 

Le Président propose au conseil syndical le dépôt de deux dossiers de demande de financement au 

titre du Fonds d’accélération de la transition écologique dans les territoires, le Fonds vert. 



Il précise que les deux dossiers concerneraient le projet de restauration de la connexion entre le Moron 

et le lac de Saint-Christoly-de-Blaye ainsi que le projet de restauration de zone humide à Bayon-sur-

Gironde pour la phase 2. 

La sollicitation au titre du fonds vert pourrait permettre d’atteindre 80 % de financement. 

Le Président propose de passer au vote. 
Le Conseil Syndical approuve à l’unanimité la proposition.  
 

4- Rapport n° 2023-36 Avancement de grade : création d’un poste d’adjoint administratif principal de 

1ère classe 

Le Président propose au conseil syndical la création d’un poste d’adjoint administratif principal de 1ère 

classe pour permettre à l’un des agents administratifs du Syndicat une évolution de grade. 

Le Président propose de passer au vote. 
 
Le Conseil Syndical approuve à l’unanimité la proposition de création d’un poste d’adjoint administratif 
principal de 1ère classe. 
 
  
5- Rapport n°2023-37 Projet d’acquisition du bâtiment de Villeneuve 

Le Président rappelle le contexte relatif au bâtiment de Villeneuve. Il explique que le Syndicat est 

actuellement locataire d’une partie de ce bâtiment et que la communauté de communes de Blaye, 

propriétaire du bâtiment souhaite vendre ce bien. 

Après plusieurs échanges avec la CDC de Blaye et le SIAEPA des coteaux de l’Estuaire, le Syndicat a 

manifesté son possible intérêt à l’achat du bâtiment permettant de maintenir sa régie technique et le 

parc matériels associé. 

Le Président demande ainsi au conseil syndical de se prononcer pour l’achat du bâtiment et de 

l’autoriser à engager toutes les démarches nécessaires. 

Il précise que le prix du bien est fixé à 215 000 euros ; les frais de notaire sont estimés à 16 645 euros. 

Le Président évoque le recours à l’emprunt pour financer le bien sur une courte durée (maximum 8 

ans). 

M. Robin propose d’étudier les modalités du « prêt in fine » parmi les différentes hypothèses. 

Le Président propose de passer au vote. 
 
Le Conseil Syndical vote à 12 voix pour, 0 contre et 3 abstentions (Messieurs Duez, Robin, Rodriguez). 

Il est à préciser que les 3 abstentions sont corrélées aux fonctions de conseillers communautaires et 

ou Vice-Président à la communauté de communes de Blaye. 

 

6- Rapport n°2023-38 Validation de la stratégie du Syndicat à l’horizon 2030 

Le Président propose au conseil syndical d’adopter une stratégie révisée pour le Syndicat de manière 

à fixer des objectifs et des indicateurs de résultats à l’horizon 2030. 



Le Directeur présente dans le détail la stratégie en expliquant qu’elle repose sur 4 axes principaux, 

chacun décliné en objectif quantifiable. 

- Atteindre un bon état écologique sur l’ensemble des cours d’eau du territoire 

- Prévenir et réduire les impacts du changement climatique 

- Restaurer et préserver les écosystèmes aquatiques du territoire 

- Éveiller les consciences et sensibiliser à l’importance de la ressource « eau » 

Patrice Potier demande si des actions à portée nationale pourraient être envisagées en partenariat 
avec d’autres syndicats de gestion de rivières pour une action plus efficace. 
 
Les membres du conseil syndical débattent du sujet et constatent unanimement que de nombreux 
textes de loi s’avèrent encore trop permissifs et devraient être plus strictes en particulier en ce qui 
concerne la règlementation sur les prélèvements d’eau ou les dépôts de déchets. 
 
Le Président propose de passer au vote pour adopter la nouvelle stratégie. 
 
Le Conseil Syndical adopte à l’unanimité la stratégie d’intervention du Syndicat du Moron « Rivières, 
zones humides & Biodiversité ». 
 
Informations diverses 
 

Grégory Epaud présente aux conseillers syndicaux le dispositif d’accompagnement mis en place pour 

restaurer et développer la trame verte à travers des actions de plantations de haies. 

Il explique que cet accompagnement s’adresse à la fois aux collectivités publiques mais aussi aux 

agriculteurs et grands propriétaires dès lors que la plantation vise un objectif d’amélioration de la 

qualité des eaux superficielles et de valorisation de la biodiversité. 

Il rappelle que cet accompagnement est gratuit. 

 

L’ordre du jour étant épuisé, le Président clôture la séance à 19H40. 


